Al concluir estas líneas, queremos pedir una disculpa muy atenta a todas aquellas personas que, habiendo tenido alguna actuación importante durante los cincuenta años de vida de nuestra institución, no han sido mencionadas, porque en nuestra modesta investigación no fue posible encontrar documentos que comprobaran dichas actuaciones. Por consiguiente, es nuestra obligación dejar bien claro que nuestra intención al realizar este trabajo es, fundamentalmente, hacer resaltar la vida institucional de nuestra escuela y, por otro lado, que esta sencilla reseña sirva de estímulo a los maestros jóvenes para que en fechas posteriores logren realizar una investigación más profunda, ya que las fuentes para informarse son muy abundantes y, disponiendo de tiempo suficiente, se pueda obtener un trabajo de más categoría.

A todos los que han sido alumnos de la institución, nuestro llamado para que acudan entusiastamente a los festejos conmemorativos del cincuenta aniversario, los que no podrán ser relevantes sin la presencia de cada uno de los millares y millares que han pasado por las aulas de la Benemérita y Quincuagenaria Escuela Industrial y Preparatoria Técnica "Álvaro Obregón".

Por último, agradecemos muy gentilmente la colaboración de las diversas instituciones de carácter oficial que, de manera desinteresada y con el afán de servicio, nos brindaron la oportunidad de obtener informaciones tan valiosas, porque sin éstas no hubiera sido posible la culminación de este modesto trabajo.

ESCUELA INDUSTRIAL Y PREPARATORIA
TÉCNICA ÁLVARO OBREGÓN:
1980–2005

Ing. Jesús J. Cervantes Véliz

PRIMER PERIODO 1977-1980 SEGUNDO PERIODO 1980-1983

Realizó el Ing. Jesús J. Cervantes Véliz una reforma administrativa acorde con los tiempos y las carreras que se impartían; se crearon puestos como Coordinación general, Coordinaciones: de Tronco común, del área industrial, y Coordinación agropecuaria, social y administrativa.

Se equiparon los distintos talleres, sobre todo los del área industrial. Así mismo se hicieron mejoras y se equipó el taller de química.

Además, en los diversos talleres de modelos, carpintería, fundición, se realizan distintos trabajos como: mesas para dibujo, bancos y kioscos para distintos municipios.

Siguió haciéndose el servicio de diagnóstico y reparación para automóviles, en coordinación con Tránsito municipal y federal, en períodos previos a vacaciones.

Importante por sus pretensiones fue la elevación a 36 carreras que ofreció nuestra escuela, impartiéndose entre los años 1980 y 1981.

También repercute académicamente el enviar a 23 alumnos y maestros a especializarse a Alemania, ya que la experiencia y los conocimientos adquiridos enriquecerían la enseñanza en las aulas y talleres.

El Gobernador del Estado en esa época, el Sr. Alfonso Martínez Domínguez, hizo la promesa de que se daría un edificio a la Escuela Álvaro Obregón, ubicado en el municipio de García, N.L., donación que por distintas circunstancias no se llevaría a cabo.



Ing. Jesús J. Cervantes Véliz y alumnos becados para estudiar en Alemania.

Mención especial merecen los festejos del 50 aniversario de nuestra escuela, celebrado el 4 de octubre de 1980, fecha en la que se realizaron una exposición industrial, conferencias, la edición de un suplemento especial realizado por un periódico de gran circulación; además de editar la reseña de los primeros 50 años de vida fructífera de la Álvaro Obregón.

En la ceremonia de inauguración, el Gobernador Alfonso Martínez Domínguez dijo, entre otras cosas: "Lucharemos por el bien de la escuela, para que puedan sentirse orgullosos de ella y así poner en alto el nombre de la nación." Por su parte, el Rector, Dr. Alfredo Piñeyro López, manifestó, entre otras ideas: "México necesita cada día de técnicos mejor preparados y les pido que sigan superándose, ya que la carrera de Técnico influirá positivamente en el desarrollo futuro del país."



ESCUELA INDUSTRIAL Y PREPARATORIA TÉCNICA ÁLVARO OBREGÓN



El Ing. Orel Darío García Rodríguez, Secretario General de la UANL, en representación del Dr. Alfredo Piñeyro López, clausuro los festejos del 50^a aniversario de la EIAO.

La clausura de los festejos la realizó el Ing. Orel Darío García Rodríguez, Secretario General de la UANL, en representación del Rector Alfredo Piñeyro López, quien dijo, entre otras palabras: "Es justo reconocer la gran labor de esta escuela (...) se debe también al esfuerzo que realizan la máxima casa de estudios y el Gobierno del Estado, al igual que miles de personas, maestros y colaboradores que entusiasta y desinteresadamente han puesto toda una vida en bien de esta escuela técnica."

ING. OCTAVIANO FERNÁNDEZ ESPINOZA PRIMER PERIODO 1983-1986 SEGUNDO PERIODO 1986-1989



En 1993 es nombrado Director el Ing. Octaviano Fernández Espinoza. En su administración hubo un incremento en el alumnado, llegando la inscripción a 8,500 estudiantes, impartiéndose clase en los tres turnos, incluyendo sábados y domingos; obvio es decir que aumentó la planta docente. Para dar servicio educativo a esta gran demanda se acondicionaron las áreas de los talleres de modelos, carpintería y ajustes del edificio de Félix U. Gómez.

Había un gran número de carreras que se impartían, pero al final del sexenio quedaron de la siguiente manera; en el área industrial: Mecánico aparatista, Mecánico automotriz, Electricista, Aire acondicionado y refrigeración, Laboratorista, Electrónica, Soldador, Dibujante. En el área social: Turismo y Trabajo social.

Para desfogar el área de Félix U. Gómez, se emprendieron dos acciones: abrir una nueva unidad en Cd. Guadalupe, y otra fue comprar un edificio contiguo al edificio histórico.

En base a las acciones emprendidas por el Ing. Octaviano Fernández Espinoza, se inaugura en agosto de 1989 la Unidad Tres Caminos, en el municipio de Cd. Guadalupe, asistiendo en esta ceremonia el Gobernador de nuestro Estado Lic. Jorge Treviño Martínez: el exalcalde de esa ciudad Sr. Adán López Rodríguez, y el recién electo alcal-



de de ese municipio Ing. Erasmo Garza Elizondo; el Rector Ing. Gregorio Farías Longoria, y por supuesto el Ing. Fernández Espinoza. En este espacio se contaba con siete aulas para clase, una sala de computación, una sala audiovisual, dos salones de dibujo, cuatro talleres: automotriz, soldadura, electrónica, y aire acondicionado y refrigeración; un laboratorio para impartir física, otro para química; además de oficinas administrativas.

Otra actividad importante que realizó fue la compra del edificio contiguo al edificio histórico de Félix U. Gómez, ubicado en Calzada Madero y la calle ahora llamada Antonio Coello. Siendo positiva dicha petición, adquiriéndose en 1986 esta construcción para descentralizar la afluencia de estudiantes a la Álvaro Obregón.

Entre otras acciones emprendidas en este sexenio, se pueden mencionar la remodelación interna y externa del edificio de Félix U. Gómez, el acondicionamiento del

auditorio Profa. Concepción Tijerina. además de la adquisición de un moderno equipo audiovisual, considerado en ese momento como lo mejor en la Universidad.

También se crea el Departamento de Informática, que contó con 40 computadoras, equipadas para atender tres grupos.

Se implementaron cursos pedagógicos al personal docente. Importante y trascendente el programa de becas para alumnos, y apoyo a los maestros para especializarse técnica y profesionalmente en Alemania.

En lo que corresponde a lo deportivo, es importante destacar que después de 57 años de estar participando en torneos de fútbol americano; en el año de 1987, se ganan dos campeonatos; uno en categoría novatos en forma invicta, y otro en intermedia veteranos. Constituyendo estos triunfos motivo de orgullo, ya que este deporte es el más representativo en nuestra Universidad. Destacándose como entrenadores los hermanos César, Gustavo y Alberto Garza. En base a toda la actividad deportiva se ganó tres veces la Copa Universidad,









máximo premio que otorga la UANL a la dependencia que más destaca en todos los deportes.

Prueba del apoyo dado por las autoridades gubernamentales a nuestra escuela es la placa que se develó en agosto de 1989, en el lobby del edificio de Félix U. Gómez, en el que se destaca el agradecimiento de la Escuela Álvaro Obregón y la Universidad al Gobernador del Estado, Lic. Jorge Treviño Martínez, por la reconstrucción de distintas áreas, equipamiento de talleres, remodelación del auditorio, reparación de los vitrales y apoyo para la creación de las áreas de cómputo. Firma esta placa el C. Rector Ing. Gregorio Farías Longoria y el Director Ing. Octaviano Fernández Espinoza.

También de suma importancia son dos actividades que se realizaron, como el equipamiento de talleres, sobre todo del área industrial: de ajustes, electrónica, electricidad y automotriz; aclarando que todos los gabinetes de los tornos adquiridos se fabricaron en la Álvaro Obregón.

Así mismo se climatizó la sala de maestros. Tuvieron gran trascendencia las exposiciones académicas e industriales realizadas; en la que acudían compañías relacionadas con las carreras impartidas en nuestra institución.

ING. LÁZARO VARGAS GUERRA PRIMER PERIODO 1989–1992 SEGUNDO PERIODO 1992–1995



Hubo significativos avances en el área académica, como a continuación se detalla: Se sigue becando a los alumnos y maestros a la República de Alemania. Con el propósito de conocer el funcionamiento de otras instituciones educativas, una comisión de maestros visita algunas escuelas de Estados Unidos: como el Comunity College de Austin, Texas; el San Jacinto College de Houston, Texas; y San Antonio College. También se evalúan los programas del Colegio Regiomontano Contry, Colegio de las Américas y Politécnico de Nuevo León. Así mismo, nuestra escuela participa en el Comité para el Mejoramiento Atmosférico, instaurado por la UANL y el Gobierno